ANTHOLOGICA ANNUA. Instituto Español de Historia Eclesiástica. 32. Roma, 1985. «Perfil socio-económico de una élite de poder (III): Los obispos del reino de Galicia (1600-1840)», por Maximiliano Barrio Gozalo. «Un fallido proyecto de Legión de voluntarios españoles para los estados pontificios (1849-1850)», por José M.º Goñi Lizarraga. «El Obispo Caixal Vicario General Castrense de las tropas Carlistas por iniciativa del Papa Pío IX», por Francisco Mestre Saura. «Alfonso Rodríguez de Villarreal y su testamento a favor de Santa María la Mayor, de Roma (1457)», por Justo Fernández Alonso. «Apuntes para la historia de la Escuela de Salamanca», por Francisco Delgado de Hoyos. «Dos sínodos segorbinos de la primera mitad del siglo XVII», por Ignacio Pérez de Heredia y Valle, «Indices del Archivo de la Nunciatura de Madrid. II. Vols. 103-228 (1754-1803)», por José M. Marqués.

ARCHIVUM SCHOLARUM PIARUM. Annus X - N. 19-20. Roma, 1986. «Liber Congregationis Paulinae Pauperum Matris Dei Scholarum Piarum», por C. Vilá Palá. «Memoire cronologiche della fondazione e progressi della Provincia di Sicilia delle Scuole Pie scritte dal P. Filippo Scoma, Sch. P. (cont. e finis)», por C.V.P. «Les conceptions pedagogiques de Saint Joseph Calasanzio à travers ses lettres», por R. Gordiani. «Sul soggiorno in Ortona a Mare di S. Pompilio Maria Pirrotti in alcune lettere del P. Erasmo Frezza d.S.P.», por O. Tosti d.S.P. «La denegación del 'Regium exequatur' a la constitución 'Sacrosancti Apostolatus' de Clemente XIII (1762). Escuelas Pías en la segunda mitad del siglo XVIII», por J. P. Burgués. «Il Manoscritto n. 183 dell'Archivio di S. Pantaleo e i problemi dell'edizione della 'Pars Altera' del De Motu Animalium di Giovanni Alfonso Borrelli», por C. P. Lagrasta. «Un documento importante sobre el paso del alumno, Víctor Hugo, por el 'colegio de Nobles' de San Antón, de Madrid (Septiembre 1811-Marzo 1812)», por I. García Varona. Bibliographia.

ARGENSOLA. Revista del Instituto de Estudios Altoaragoneses. Núm. 91. Huesca, 1986. «Dos aspeutos d'intrés en a onomástica d'Ibieca: os sufixos achiquidors y os resultatos de Vallem», por Francho Nagore Laín. «Los molineros de Huesca en 1271. Un ensayo de organización corporativa», por Carlos Laliena Corbera. «Riqueza y propiedad en una localidad del Antiguo Régimen (Tella en el siglo XVIII), por M.ª Dolores Pons de Pablo. «Institutos provinciales incorporados a la Universidad de Huesca», por Laura Alins Rami. «Barbastro: función comercial y área de influencia», por Cristóbal Castán Pueyo. «Notas al desarrollo histórico del urbanismo de Sabiñánigo», por Domingo J. Buesa Conde. «Hallazgo de un vaso polípodo en el término de Estiche (Huesca)», por José M.ª

Rodanés Vicente y Lourdes Montes Ramírez. «Precisiones sobre algunos barrios medievales oscenses», por Federico Balaguer Sánchez. «Los Estatutos de la Cofradía de mancebos-cirujanos de la ciudad de Huesca, fundada en 1683 bajo la advocación de los Santos Cosme y Damián», por Miren-Maite Abaurre Valencia. «Sucesos de la guerra de Sucesión: dos informes», por M.º Dolores Barrios. «La cerámica de Bandaliés», por Bizen d'o Río Martínez. «Manifestaciones literarias a través del periódico 'Nueva España' desde 1936 a 1939 (poesía y prosa)», por Ana M.º Ramírez de Arellano Oñate. «Poemas», por M.º Antonia Ballesté.

BERCEO. Instituto de Estudios Riojanos. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Núm. 106-107. Enero-Diciembre, 1984. Logroño. «Organización parroquial y vida devocional en las desaparecidas iglesias de San Salvador y San Blas de Logroño (1294-1922)», por E. Sáinz Ripa. «Representaciones dramáticas en Calahorra (1900-1902)», por F. Domínguez Matito. «La ermita de San Cristóbal de Canales de la Sierra», por M.º A. de las Heras y Núñez. «El humilladero de Lardero y su proceso constructivo», por I. Gutiérrez Pastor. «El régimen contractual de las economías monásticas y la transformación del paisaje agrario de La Rioja en el siglo XVIII», por P. García Martín. «Aproximación a los pronunciamientos militares en La Rioja durante la regencia de María Cristina (1833-1840)», por J. M. Delgado Idarreta. «Apuntes sobre un filósofo riojano: Rodrigo de Arriaga, S. J.», por A. Olmos Lezaun.

BOLETIN DE LA INSTITUCION 'FERNAN GONZALEZ'. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Año LXII. Primer semestre de 1983. Núm. 200. Burgos. Número monográfico dedicado a los hermanos Machado. Presentación. Prólogo «Motivación del symposium sobre Antonio y Manuel Machado celebrado en la Universidad de Dallas», «De cómo don Antonio Machado dibujó nuestro rostro», por Félix Grande. «Tradición, arte e invención poética en 'El crimen de Granada'», por Salvatore J. Poeta (Drexel University). «El espacio en Antonio Machado: ¿paisaje o imagen?», por Lida Aronne-Amestoy (Providence College). «Manuel y Antonio: tan unidos y tan distintos», por Juan Espadas (Ursinus College). «Valores e imágenes de la España moderna en las obras de los Machado, Lorca y Jiménez», por la Doctora F. G. Crowley (Universidad de Southeast, Missouri State, Cape Girardeau, Mo., 63701). «Huellas de Antonio Machado en la poesía de la posguerra: el caso de Gabriel Celaya», por Sharon Keefe Ugalde (Dept. of Modern Languagues, Southwest Texas State University, San Marcos, TX 78666). «Bécquer y Machado: ecos, reminiscencias y correspondencias», por Eugene B. Hastings. «La estética teatral de los hermanos Machado y el teatro contemporáneo», por Sixto Plaza (Georgetown University), «Mitos machadianos en la escena: La Lola y Juan de Zúñiga», por Phyllis Zatlin. «La renovación teatral de los hermanos Machado: Juan de Maraña y Las Adelfas», por Antonio F. Cao (Hofstra University). «Etnopsicología en Antonio Machado», por Aniano Peña (Mary Washington College. Fredericksburg, Virginia 22401). «Antonio Machado: el buscador», por Joseph F. Vélez (Latin American Studies. Baylor University. Waco, Texas 76798). «España en el paisaje y en el tiempo de Antonio Machado», por Antonio Barbagallo. «La Soria de Antonio Machado», por Adolfo M. Franco (University of Northern Iowa). «Antonio Machado en Baeza:

una síntesis de lo castellano y lo andaluz en la vida y en la obra del poeta», por George Taylor. «El Duero: reflejo de Machado», por Carolyn Galerstein. «Historiografía poética y realidad histórica en 'Campos de Soria'», por Rodney T. Rodríguez (Department of Foreing Languagues, Rider College, Lawrenceville, NI 08648). «La función simbólica del claroscuro en la obra de Antonio Machado», por Adelaida López de Martínez (Department of Modern Languagues, Texas A & M University, College Station, Texas 77843). «Poéticas tempranas de Antonio Machado», por Douglas Rogers (Department of Spanish. The University of Texas Austin, Texas 78712), «El concepto dinámico de la vida en la obra de Antonio Machado», por James H. Abbolt (Universidad de Oklahoma), «En busca del tiempo perdido en la poesía de Antonio Machado», por Joseph Tyler (Department of Foreing Languagues. West Georgia College. Carrollton, Georgia 30118), «Cantar y contar: Antonio Machado a viva voz», por Alberto Castilla (Mount Holyoke Vollege), «Poesías varias dedicadas a los Hermanos Machado», «Ese aroma medieval de Antonio Machado», por Nicolás Toscano (University of Dallas). Lista de autores.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA. Tomo CLXXXIII-Cuaderno I. Enero-Abril, 1986. Madrid. «Necrología: + Excmo. Sr. don Angel Ferrari Núñez», por Gonzalo Anes. «Desamortización de bienes eclesiásticos en el municipio de Córdoba (1798-1908)», por Joaquín M.º Moya Ulldemolíns. «Una correspondencia inédita del siglo XVIII», por M.º Enriqueta Soriano Pérez-Villamil. «Correspondencia entre la Reina Carlota Joaquina y Fernando VII (diciembre de 1823-mayo de 1824)», por Juan Francisco Fuentes. «Castelar y la pintura de historia», por Carlos Reyero. Informes Académicos. Crónica Académica.

BOLETIN DEL INSTITUTO AMERICANO DE ESTUDIOS VASCOS. Año XXXVI-Vol. XXXVI. N.º 142. Julio-Septiembre, 1985. Buenos Aires. «Jorge Zenarruza. Presentación», por Ing. Diego J. Ibarbia. «Un descendiente de las Casas de Oñaz y Loyola funda, por tercera vez, la Ciudad de San Salvador de Jujuy», por Dr. Jorge G. E. Zenarruza. «Recuento de Vascos: el Censo de 1980 de los Estados Unidos», por Prof. William A. Douglass. «Los Fueros de Guipúzcoa (V)», por P. J. Ignacio Tellechea Idígoras. «Bolívar Libertador y Creador de Pueblos (Final)», por Cnel. Jean Iribarne. «Bibliografía 'La Heráldica Española y la Baska' por Joaquín Asiain y Crespo», por Dr. Andrés M. de Irujo. «Euskal-Berri (Propuesta de colonización vasca de 1897)», por Ing. Florencio de Basaldúa. Informaciones

BOLLETI DE LA SOCIETAT ARQUEOLOGICA LULIANA. Revista d'Estudis Històrics. Any CI. Tomo XLI-N.º 839. Palma de Mallorca, 1985. «La Sociedad Arqueológica Luliana y su 'Bolletí'», por Jaime Salvá. «El coval del Coll de Son Marill», por Juan Más Adrover. «Un pedreny mallorquí famós», por Miquel Fullana i Llompart. «Entorn d'alguns records lapidaris de les Balears islàmiques a les Ciutats Toscanes», por Gabriel Alomar i Esteve. «Un topònim berber més: Manquir», por Miquel Barceló. «Comentari al Llibre I, 'De Matrimoni' del Llibre d'Evast e Blanquerna de Ramon Llul», por Joan Alegret. «Les

châteaux des Rois de Majorque: origine de leurs partis architecturaux», por Marcel Durliat. «Inventarios de los Castillos de Alaró, Bellver y Pollensa y del palacio de Valldemosa, de mediados del siglo XIV», por Antonio Mut Calafell. «Teoría de la Cabrevación del Reino de Mallorca», por Alvaro Santamaría. «La dècima eclesiàstica», por Ramón Rosselló. «El Convento de Santo Domingo de Mallorca (s. XIII-XV)», por Juan Rosselló Lliteras. «Els 'Miserables' de la Ciutat de Mallorca a la Baixa Edad Mitjana», por Maria Barceló i Crespí. «El Consell General del Reino de Mallorca ante el estallido de la guerra civil catalana (julio de 1462)», Ricardo Urgell Hernández. «El bipartidismo en la Mallorca de comienzos del siglo XV», por Pablo Cateura Bennasser. «El saqueo de Portopí por la 'Montaña Negra' (1412) y otras historias de corsarios», por Gabriel Llompart. «Algunes mesures restrictives contra l'importació d'esclaus turcs a Mallorca (1462-1481)», por Gabriel Enseñat Pujol, «Demografía de la Villa de Sóller segons els querns de talla (1482-1497)», por Plàcid Pérez i Pastor, «Artistes que treballaren pel monestir de Santa Elisabet de la Ciutat de Mallorca. Documentació d'arxiu (segles XVI-XIX)» por Josep Estelrich Costa. «Les talles: aportació al estudí de la fiscalitat a Mallorca», por Francesc Riera Vayreda. «Aproximación al estudio del derecho del aceite», por Juan José Riera Ferrer. «Algunas notas sobre el sector artesano menorquín antes de 1558», por Florencio Sastre Portella. «El clero de Mallorca con cura de almas al introducirle la reforma tridentina», por J. Alfredo Vidal Rettich. «La Inquisició mallorquina i els musulmans (1579-1631)», por Jaume Serra i Barceló. «Estims generals de la villa de Campanet de l'any 1578», por Andreu Bestard Más, «Algunas anotaciones sobre el comportamiento de los esclavos moros en Mallorca durante el siglo XVII y un ejemplo de intercambio con cautivos cristianos», por Ubaldo de Casanova Todolí. «Un nuevo texto acerca de un atentado contra el culto de Ramón Llul», por Lorenzo Pérez Martínez. «Mallorca bajo el dominio austríaco», por Jaime Salvá. «La regulació de's plets i compromissos a Menorca per el governador anglès Richard Kane», por Miquel Angel Casanovas i Camps. «La paraula 'xueta' com insult greu», por Francesc Riera i Montserrat, «Dilucidación de algunos aspectos de la ejecutoria de José Canalejas a través de sus comunicados al General Valeriano Weyler», por Miquel Durán Pastor. «Bibliografía de Bernat Vidal i Tomàs», por Miquel Pons i Bonet. «Aproximació a les organitzacions obreres de Soller: 1931-1936», por Brígida Vaquer Estades. Necrología.

BULLETIN DU MUSEE BASQUE. Revue des Etudes et Recherches Basques. N.º 111 (3° periode N.º 89). Primer trimestre 1986. Bayonne. «Fonds Lacombe du Musée Basque: Les Lettres de Pierre Broussain à Georges Lacombe (3-10-1903/9-4-1920)», por P. Charritton Chroniques.

CANELOBRE. Revista del Instituto de Estudios 'Juan Gil-Albert'. Diputación Provincial de Alicante. Número 6. Primavera 1986. «Vicent Andrés Estelles, un inèdit i un manuscrit antic». «Xàbia», por Antonio Espinós; Fernando Polo; M.º del Carmen Blasco; Juan Luis Piñón y Francesc Reus. «Però què ès això de la barrella?», por Daniel Climent i Giner. «Auge y ocaso de las plantas barrilleras en el Mediterráneo español», por Enrique Giménez López. «Cròniques des d'Elx», por Gaspar Jaén. «A modo de preámbulo», por María Chana y Javier Lorenzo.

«Porfolio», por Molinero Ayala. «La difícil unidad política de los católicos. Alcoy, a finales del siglo XIX», por Emilio La Parra. «Les relacións comercials del port d'Alacant amb l'exterior», por Josep Costa Mas. «La paciente labor de Manuel Rico», por Juan A. Ríos. «Julio González: apuntes para un estudio», por Margarita Borja. «Las leyendas de la Vega Baja», por M.º Carmen Serra y Juan Luis Román. «Apócrifos y hallazgos biobibliográficos sobre Miguel Hernández», por Jesucristo Riquelme. «Los libros». por Espinosa Cañizares.

CARTHAGINENSIA. Revista de Estudios e Investigación. Instituto Teológico de Murcia. Volumen I. Núm. 0. Enero-Diciembre, 1985. Murcia. Presentación. «Franciscanismo y Pontificado», por Cardenal Vicente Enrique y Tarancón. «Experiencia de Dios en el hombre y diálogo con el ateísmo. La aportación de Karl Rahner», por Fernando Egea Albaladejo. «La mujer en el N. Código de Derecho Canónico», por Pedro Martínez Sastre. «Franciscanismo y Humanismo del siglo XIII», por Alfonso Ortega Carmona. «Sobre la teología de la liberación», por Adolfo González Montes. «El obispado de Cartagena en 1601. Visita 'ad limina' del obispo Juan de Zúñiga», por Víctor Sánchez Gil. Notas y comentarios. Bobliografía.

CELTIBERIA. Centro de Estudios Sorianos. C.S.I. C. Año XXXV. Vol. XXXV. N.º 70. Julio-Diciembre, 1985. Soria. «Introducción al estudio del obispado de Osma en la Baja Edad Media», por M.º Isabel del Val Valdivieso. «La iglesia de Fuensaúco», por Ana M.º Quiñones Costa. «La traída de aguas de Uxama», por Clemente Sáenz Ridruejo. «Un berlangués de pro: Fray Tomás de Berlanga O.P.», por F. de Pedro Herrera. «El coto de Fuentearmegil (Una contribución a la historia económica de Soria en la Edad Media)», por Emilio Ruiz. «Alcozar, la iglesia de San Esteban ruina histórico-artística de la villa», por Teógenes Ortego. Varia. Notas bibliográficas.

CUADERNOS ABULENSES. Institución 'Gran Duque de Alba'. Núm. 4. Julio-Diciembre, 1985. Avila. «Origen y permanencia del núcleo urbano de Arévalo hasta su repoblación», por L. Cervera Vera. «Las comunidades vegetales de la alta montaña abulense», por L. García Sancho. «Aportación al estudio de los despoblados en la provincia de Avila», por H. Larren izquierdo. «Desequilibrios infraprovinciales en la emigración abulense», por M.º I. Martín Jiménez. «Educación y trabajo en la España del 98. Los casos de Avila y Salamanca», por J. M.º Hernández Díaz. Varia.

CUADERNOS DE ESTUDIOS MANCHEGOS. C.S.I.C. Núm. 16. Diciembre, 1985. Ciudad Real. IN MEMORIAM. D. Tomás Malagón Almodóvar. «Arquitectura Popular Manchega», por Miguel Fisac Serna. «Contestación de Manuel López Villaseñor». «El poblamiento rural y la actividad agraria en el Campo de Calatrava a mediados del siglo XVIII» discurso de ingreso de Eduardo Rodríguez Espinosa. «Creación del Obispado-Priorato de las Ordenes Militares», por José Jimeno Coronado. «Ciudad Real, cuna de ilustres veterinarios: IV D. Leoncio Francisco Gallego y D. Vicente Moraleda Pérez». «Fuentes minero-medicinales y balnearios en la provincia de Ciudad Real». por Juan Antonio Casero Nieto y

Felipe Martínez Pérez. «El maestre de las coplas en Ciudad Real», por Miguel Angel García de la Santa y de la Torre. «Repoblación manchega bajo medieval: La carta Puebla de Villamanrique», por Angela Madrid y Medina. «El Castillo de Alhambra», por Amador Ruibal. «Pequeñas aportaciones al estudio de la plaza de La Solana», por Pilar Flores Guerrero. «Los objetos de plata regalados por D. Juan José de Austria a Iglesias del antiguo Priorato de San Juan en Ciudad Real», por José Luis Barrio Moya. «Aportaciones al estudio de la escolarización de adultos en la provincia. 1838-1868», por Angel Jara Barreiro. «Notas sobre la prensa periódica de Valdepeñas», por Luis de Cañigral. «Formas y estructuras coloquiales en 'una semana de lluvia' (de F. García Pavón)», por Luis Alberto Hernando Cuadrado. «Tiempo y figura (Breve Antología», por Francisco Mena Cantero (introducción de José González Lara).

CUADERNOS DE INVESTIGACION. Historia. Publicaciones del Colegio Universitario de La Rioja. Tomo XI. Fascículos 1 y 2. Logroño, 1985. «Monedas medievales en el yacimiento de Monte Cantabria (Logroño, La Rioja)», por Carlos L. Pérez Arrondo. «Documentación medieval del Archivo Municipal de Logroño» (II), por Sebastián Andrés Valero y Eva Iradier Santos. «Francisco de Alarcón, platero de Arnedo», por Begoña Arrué Ugarte. «Los españoles y Napoleón», por Rafael Olaechea. «Una revista olvidada del siglo XIX: La 'Revista de España y sus provincias de ultramar' (1850-1851)», por Brian J. Dendle. «A vueltas con los símbolos. Un análisis estructural de la Danza de Anguiano», por Oscar Calavia Sáez.

ECONOMIA VASCONGADA. Revista de la Industria, el Comercio y la Navegación. Año LXIII. Julio-Agosto, 1985. Núm. 497-498. San Sebastián. «El déficit público: un pozo sin fondo», por Jesús Dorao Lanzagorta. «Reflexiones tras nuestros primeros meses en la Comunidad Económica Europea», por Alberto Abad. «Las multinacionales deben ayudarnos a superar nuestro atraso tecnológico», por Bernardo Mesanza Ruiz de Salas. «Las cooperativas, un sector en pleno auge». «El trabajo y residencia en España de ciudadanos de estados miembros de las Comunidades Europeas», por Javier Beldarrain Garín. «Instalación para negro de carbono, y aceites plastificantes realizada en una fábrica de artículos extruidos y moldeados de caucho para la industria del automóvil, en Pamplona», por Luis Adrián Castillo. «Ligereza», por Joaquín Elósegui Amundarain. «Euforia y desconfianza», por Víctor Ros Monzón. «Gasnalsa en cifras», por Berta Barrio. «GUIPUZCOA. El Ente Vasco de la Tecnología», por E. F. Vives. «NAVARRA. Acuerdo Gobierno de Navarra-Volkswagen, para la factoría de Landaben», por Juan Navarro.

ESTUDIOS EMPRESARIALES. Revista de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (E.S.T.E.) de San Sebastián. N.º 61. Primavera-Verano, 1986. «Reflexiones sobre un Aspecto Olvidado de la Política Tecnológica: El Sector de Ingeniería y Consultoría en España», por José Molero. «Los Contratos de Distribución y de Licencia de Patentes ante la Normativa Comunitaria sobre la Competencia», por José Ramón Recalde. «La Reforma de la Seguridad Social», por Patxi de la Hoz. «La Política de Reconversión de la Comunidad Autónoma

del País Vasco», por Mikel Navarro Arancegui. Crónica Legislativa. Sección Informativa. Revista de Revistas. Novedades Bibliográficas.

ESTUDIOS MINDONIENSES. Centro de Estudios de la Diócesis de Mondoñedo-El Ferrol y Publicaciones de Caixa Galicia. 1. 1985. «Presentación», por Miguel Angel Araujo. «El Monasterio de 'Dueñas' de Santa Comba de Orrea», por Enrique Cal Pardo. «Las primeras 'Relationes ad limina' de la Diócesis de Mondoñedo», por Segundo L. Pérez López. «La economía de Bretoña a mediados del siglo XVIII», por Antonio García y García. «El Priorato Santiaguista de Villa de Donas en la Edad Media (1194-1500)», por José-Luis Novo Cazón. «Páginas Mindonienses de Espiritualidad Jacobea y Franciscana», por José García Oro. «La Villa de Ferrol en la primera mitad del siglo XVIII», por Margarita Sánchez. «La muralla de Cedeira», por Rafael Usero. «Relixiosidade popular galega. Aproximación e chamada», por Xose Antón Miguélez Díaz. Notas y comentarios. Recensiones.

ESTUDIS BALEARICS. Institut d'Estudis Baléarics. Conselleria d'Educacio i Cultura de les Illes Balears. Any IV. N.º 20. Març 1986. Palma de Mallorca. «Aportacions a l'estudi de la música mallorquina: del s. XIII al s. XVI», por J. Company. «Sobre els Joglars a Mallorca», por B. Massot y J. Parets. Els instruments musicals del Betlem de l'Església de la Sang», por X. Carbonell. «Vindicació de les virtuts de l'aiguardent (1642-1643)», por J. López. «La economía de Mallorca durante la guerra del francés», por A. Moliner. «Primera aproximació a la toponímia d'Es Vedrà i Es Vedranell», por C. Aguiló. «'Nostra Dona de la Rosa' y su iconografía en el manierismo mallorquín», por G. Llompart. «Aproximación al conocimiento de los niveles de concentración de los núcleos de condensación nubosos en el aeropuerto de Palma de Mallorca», por M. Gayá y P. Pérez. Llibres. IV Jornades d'Estudis Locals.

ESTUDIS CASTELLONENCS. Diputació de Castelló. 2. 1984-1985. «Coleccionismo de arquitecturas rurales», por Miguel del Rey. «La demografía moderna de Atzeneta», por José Escrig Barbera. «Sobre unes torres de defensa litoral», por Ferrán Olucha Montins. «Lectores y libros de medicina en la Sociedad rural valenciana de los siglos XVI y XVII», por Vicente Gil y Vicente L. Salavert. «La guerra del francés en el Baix Maestrat», por Jordi Romeu Llorach. «Benasal, un ejemplo de desastrosa evolución demográfica del interior de la provincia», por Enrique Barreda Badal. «Un manuscrito sobre la guerra de la Independencia procedente de la villa de San Jorge», por Joan L. Constante Lluch. «Notas para el estudio de los antecedentes históricos de Montesa», por Eugenio Díaz Manteca. «Estudi iconogràfic de l'església major de Vila-real», por Joan Damia Bautista. «Algunos aspectos de la baronía de Benicasim en el siglo XVIII», por M.º Jesús Gimeno Sanfeliu. «Los Porcios, una familia hispano-romana de Jérica», por Juan José Ferrer Maestro. «El sindicalismo católico agrario en la provincia de Castellón», por Samuel Garrido Herrero. «La dualidad espacio rural-espacio urbano en la comarca de la Plana», por Emilio M. Obiol Menero. «El templo de Benicasim y su decoración pictórica», por Ramón Rodríguez Culebras. «Corsaris valencians i esclaus barbarescs a les darreries del segle XIV», por Rafael Cariñena y Andrea Díaz. «Notas sobre los fondos documentales del archivo histórico provincial de Burriana», por Magín Arroyas Serrano. «Catálogo de los formularios notariales del archivo de la Catedral de Segorbe», por «Un registro de los Duques de Gandía 1402-1406», por Angeles Cuenca Adam. «Libros parroquiales para el estudio de la demografía histórica de las comarcas meridionales de Castelló», por Vicent Ortells; Rafael Viruela; M. Angel Badenes y Joan S. Bernat. «Documentos históricos de la villa de Benassal», por Eugenio Díaz y Ferrán Olucha.

EUSKOR. Boletín Informativo de la Orquesta Sinfónica de Euskadi. N.º 13. Abril, 1986. «Estrasburgo situó a la Orquesta Sinfónica de Euskadi en la órbita de los grandes conjuntos europeos», por Xabier Zubeldia. «Acogida calurosa de Catalunya a la Orquesta de Euskadi», por Ibón Onegan. «Jesús Guridiri omenaldia bere jaiotzaren mendehurrenan». «La sabiduría musical del Padre Samuel Rubio», por Francisco Esnaola. «El romántico de la batuta». Centenario del nacimiento de Wilhelm Furtwängler». «Fagota. Contrafagota». «Recordando los centenarios de Pedro Sanjuan Nortes y otros», por José Luis Ansorena. «'Armonías Vascas' se presentó oficialmente en el Museo Histórico de Vizcaya». «El P. Donostia y Antxieta», por Claudio Zudaire. «Franz Liszt 1811-1886)». «Casi una minibiografía» y «Místico por amor», por Miguel de Arriaga. «Algunos aspectos de su vida y obra» «Carmelo Bernaola: 'Componer por encargo me hace sufrir, aunque he tenido bastante libertad'», por Fernando Iturribarría. «Béla Bartók (1881-1945)», por Yves Lanoir. «La Asociación de Cultura Musical de Vitoria», por Karlos Berástegi. «Hablando de José Bustinduy Bolinaga con Enrique Jorda».

KOBIE. Paleoantropología y Ciencias Naturales. Revista de Ciencias. Diputación Foral de Vizcaya. 14. Bilbao, 1984, «Carta arqueológica de la provincia de Burgos. Partidos judiciales de Sedano y Villarcayo», por Ramón Bohigas Roldán; Jacinto Campillo Cueva y José Angel Churruca Gutiérrez, «Los 'Bastones' perforados de la cueva de Santimamiñe. Kortezubi (Vizcaya) conservados», por Luis G. Valdés. «Utiles pulimentados de Vizcaya», por Luis G. Valdés. «Dos nuevas cuevas prehistóricas y otros materiales arqueológicos de la provincia de Burgos», por Félix Murga. «Pinturas rupestres esquemáticas del Cogular. Ruanales (Cantabria)», por M.ª Teresa Mínguez Alvaro; M.ª Jesús Ramírez Díez v M.ª Itziar Ugarte Orúe. «Hacia una sistematización del fenómeno dolménico en el NW. burgalés», por J. Campillo. «Las monedas del poblado prerromano de la Custodia. Viana (Navarra)», por Juan Cruz Labeaga Mendiola. «Alfiler de hierro de Santimamiñe», por Luis G. Valdés. «Avance a la III Campaña de excavaciones del castro protohistórico de Marueleza (Nabarniz, Biskaia), 1984, y excavaciones de urgencia en el castro de Kosmoaga (Luno, Biskaia)», por Luis G. Valdés, «Miscelanea arqueológica, VII», por E. Nolte y Aramburu. «Descubrimiento de una neocrópolis altomedieval en Tubilla del Agua (Burgos)», por J. Campillo y M. M. Ramírez, «Bibliografía de los epígrafes 'Arqueología y Prehistoria Vascas' (1876-1980)», por Jon Bilbao. «Estudio de los macromamíferos de la cueva de Santimamiñe (Vizcaya)», por Pedro M. Castaños. «Algunas observaciones acerca del número de restos (NR) y del número mínimo de individuos (NM) en los estudios de arqueozoología», por P. M. Castaños. «Sinecología de la comunidad oribatidológica (Acarida, Oribatida) de un Eucaliptal Vizcaino», por C. A. del

Campo y J. C. Iturrondobeitia. «Los foraminíferos actuales del litoral vizcaino», por Ana Pascual Cuevas. «Los foraminíferos planctónicos del paleogeno del sinclinorio de Bizkaia (Corte de Sopelana-Punta de La Galea)», por Xabier Orúe-Etxebarría. «Sobre algunos bivalvos del Aptiense inferior de la zona de Villaro (Provincia de Vizcaya)», por Francisco García Garmilla y Sebastián Calzada. «Características dimensionales del Acuífero ligado a las formaciones arenosas cuaternarias de Górliz (Vizcaya)», por J. Cruz-Sanjulián; A. Eraso y T. Morales. «Detección de los conductos preferenciales de circulación en acuíferos kársticos», por Isaac Santesteban. Trabajos del Grupo Espelelógico Vizcaino. Noticiario.

LURRALDE, Investigación y espacio. Instituto Geográfico Basco 'Andrés de Urdaneta' (INGEBA). Núm. 9. Donostia, 1986. «Publicaciones Periódicas de Temática Geográfica», por Juan Antonio Sáez García. «Las Aportaciones de la Geografía a los Estudios del Medio Ambiente», por Fco. Javier Gómez Piñeiro. «Insolación Potencial en el Area de San Sebastián», por Antón Uriarte. «Indices de Persistencia de Días Lluviosos y de Días Secos en Gijón y San Sebastián», por C. Pérez Manrique; M. I. Garmendia y J. Garmendia. «Hidrodinámica e Hidroquímica del Macizo de Oiz», por Joseba Aguayo Fernández; Iñaki Antigüedad Auzmendi; Alfonso García de Cortázar Ruiz de Aguirre; Julio Martínez López y Ana Ortega Arias, «La Contaminación Marina por Metales Pesados en la Costa de Guipúzcoa», por Miguel Ibáñez. «Metales Pesados en Plantas Angiospermas del Entorno de la Bahía de Pasajes», por L. Gondat; E. Millán & L. Cantón, «Contribución al Conocimiento de la Fauna Marina de la Costa Vasca. IV», por F. Aguirrezabalaga; A. Altuna; M. D. Arrarás; I. Miguel; A. Romero; M. J. Ruiz de Ocenda; D. San Vicente & M. Ibáñez. «Ictiofauna de Cubetas Intermareales. Estudio Cuantitativo I: Metodología y Resultados Preliminares», por Miguel Ibáñez; Isabel Miguel & Arantza Eizmendi. «Estudio de la Fauna de Anélidos Poliquetos de los Fondos Blandos del Estuario del Bidasoa», por J. Carlos Sola y Miguel Ibáñez. «Resultados Preliminares sobre Aspectos Biométricos de Gelidium Sesquipedale (Clem.) Born. er Thur», por José Antonio Fernández; Beatriz Pérez y Amaia Sarasúa. «Aspectos de la Transformación Histórica del Paisaje Natural por el Caserío Vasco-Cantábrico, Algunos Casos concretos de Gestión del Suelo en las Cabeceras de los Ríos Deba, Urola y Oria», por Félix M. Ugarte. «La Evolución de la Natalidad en el País Vasco (1960-1983)», por Pedro Picavea Salbide. «La Despoblación de los Municipios Rurales Alaveses. Cambios Demográficos e Incidencias en la Estructura Agraria», por Rosario Galdós Urrutia. «La Agricultura Vasca en el Ambito Europeo: Algunos Factores de los Espacios Agrarios», por Eugenio Ruiz Urrestarazu». «'Enclaves Marginales' en la Periferia de Vitoria-Gasteiz: En el Límite de la Teoría Urbanística», por Pedro M.º Arriola Aguirre. «El Puerto de Pasajes como Generador de Entradas y Salidas de Mercancías. Su Sistema de Comunicaciones», por M.ª Concepción Fuentes Méndez y M.ª Lourdes Legaristi Uroz. «El Esquema Cognitivo de Donostia-San Sebastián en la Población Escolar», por Constancio de Castro Aguirre; Pedro Torres Elizondo; Félix Vázquez Berástegui; Isabel Tirapu Martínez y Blanca López Borobia. «Sistemática y Ecología del Género Patella en la Costa Vasca. IV.», por M. Ibáñez; J. Peña y J. Feliu. «Biogeografía de Smittina Affinis, Hincks. (Cheilostomata: Ascofora», por Juan A. Alvárez; José I. Saiz y Ana Rallo. Actividades de INGEBA-1985. Noticias Geográficas. Información Bibliográfica. Recensiones.

MISCELANEA COMILLAS. Revista de Estudios Históricos. Universidad Pontificia de Comillas. Volumen 44. N.º 84. Enero-Junio, 1986. Madrid. «María Mediadora. Un polémico tema conciliar», por Alejandro Martínez Sierra. «El Vaticano I, citado en 'Dei Verbum' 6», por José J. Alemany. «Los obispos españoles ante el Vaticano II», por Juan M.º Laboa. «Inseminación artificial y fecundación 'in vitro'. Aspectos éticos», por Augusto Hortal. «El enfoque corporal de Gendlin: validación de un instrumento de medida (PEC-2)», por Carlos Alemany. «Capital simbólico y reproducción social», por Rafael Díaz-Salazar. «El humanismo como categoría teleológica», por José Luis Fernández. «La 'Ratio Studiorum' de la Compañía de Jesús. Historia y esencia de un modelo pedagógico», por Fernando J. de Lasala. «Fundación de colegios de jesuitas en la España contemporánea», por Manuel Revuelta. Boletín. Crónica de las Facultades. Libros de los profesores.

MUNDO CIENTIFICO. N.º 56. Marzo 1986. «El imperio marítimo de los cretenses», por Robin Häg. «Cómo cantan los pájaros», por Michel Delsaut. «La catarata», por Otto Hockwin. «Los anillos de los planetas», por André Brahic. «J. Comas Solá: astrónomo de posición», por Antoni Roca. «El trigo híbrido sale del laboratorio», por Michel Rousset. «La irresistible ascensión de la terapéutica genética», por Marcel Blanc. «Una familia para el gran panda», por Marcel Blanc. «La Cao en el automóvil», por Hervé Le Tellier. «El EXAFS, ver el entorno de los átomos», por Pierre Legarde. «Del silencio al caos acústico: las bifurcaciones de un clarinete», por Christian Maganza. «Los estilos regionales del arte prehistórico», por Ann. Sieveking. Informaciones y noticias. Libros. Publicaciones recibidas. Manifestaciones científicas. Sumario inglés.

PROYECCION. Teología y mundo actual. Facultad de Teología de Granada. Año XXXIII, N.º 142. Julio-Septiembre, 1986. «El misterio de la Iglesia», por Juan A. Estrada. «En las fuentes del consuelo interior (II)», por Antonio M. Navas. «Meditación ingenua sobre la verdad», por Eduardo López Azpitarte. «Opción por los pobres, opción de clases», por Francisco Martín. «Religiosidad andaluza y evangelización», por Pedro Castón Boyer. Boletín bibliográfico.

REVISTA DE LA REAL ACADEMIA DE CIENCIAS EXACTAS, FISICAS Y NATURALES DE MADRID. Tomo LXXIX, Cuaderno Tercero. Madrid, 1985. «Estudios sobre la estructura y consideraciones sobre la génesis de menas de mercurio. VII. Yacimiento de Las Cuevas (Ciudad Real)», por F. A. Calvo; J. M. Guilemany; J. M. Gómez de Salazar y A. Ureña. «Formalización de la realimentación a la retina procedente de centros superiores», por Antonio Núñez y Roberto Moreno Díaz. «Formulación del proceso del color en la retina», por M. González; J. Austrich y R. Moreno-Díaz. «La teoría de los momentos generalizados en el análisis de imágenes», por M. Cantón Garbín y S. Candela Sola. «Aplicación de la microscopía electrónica de transmisión a la determinación del tamaño y distribución de partículas metálicas en catalizadores metal/soporte», por J. A. Aznárez; M. A. García Olías;

S. Mendioroz y J. A. Pajares. «Reacción del benceno con óxido de tetracianoetileno. I. Estructura del bis-aducto y estudio teórico de su formación», por E. Díez-Barra; C. Pardo; J. Arriau; A. Fruchier y J. Elguero. Comunicaciones a la Academia.

SAITABI. Universidad de Valencia. Facultad de Geografía e Historia. XXXV. 1985, «Homenaje al Prof. D. Leopoldo Piles Ros con motivo de su jubilación». «La Hermandad de Andalucía durante la minoría de Alfonso XI; Nueva aportación documental», por Ana M.º Anasagasti y M.º Josefa Sanz Fuentes, «Dos cofradías medievales: San Cristóbal de Gandía y Santa María de Denia», por Angeles Cuenca Adam, «Catálogo-regesta de los pergaminos del archivo parroquial de Vinalesa (Valencia)», por M.ª Milagros Cárcel Ortí. «Almodóvar, una población de la cora de Tudmîr sepultada en las dunas de Guardamar del Segura». por Carmen Barceló Torres. «La fundación de la Orden Militar de Santa María de Montesa», por E. Guinot Rodríguez. «Las Cortes de Cullera-Valencia de 1364». por Rosa Muñoz Pomer. «Bandosidades nobiliarias en Valencia durante la época foral», por Remedios Ferrero Micó. «Documentos para la historia de la Universidad: Los desórdenes de 1580-1590», por Francisca Miralles Vives. «Producción y consumo de vino en el País Valenciano durante el siglo XVII: Los manifiestos de 1627-1631», por Amparo Felipo Orts. «El terremoto de 1644», por Jesús Villalmanzo. «Estructura de la propietat de la terra i reordenació agrària al Ràfol de Salem i Salem en la primera meitat del segle XIX», por David Mahiques Alberola, «El valor formativo de la historia en el ideario de Rafael Altamira y Crevea», por Irene Palacio Lis. «El contacte entre la Ribera del Xúquer i els raiguers de les muntanves de Carcaixent», por Vicent Ferrer Pérez. «Consideraciones generales sobre el Cuaternario continental en Alicante y Murcia», por Artemio Cuenca Payá v Michael J. Walker. «Anàlisi demogràfrica de la població d'Algemesí segons el Cens de Floridablanca (1787)», por Vicent Terol i Grau. «La Geografía en la E.G.B.: Un ejemplo de descoordinación entre programas renovados y libros de texto», por Juan José Juste Pérez.

TERUEL. Instituto de Estudios Turolenses de la Excma. Diputación Provincial de Teruel. C.S.I.C. Enero-Junio, 1985. N.º 73. «Aspectos paleogeográficos de los conglomerados siliciclásticos paleógenos del NE. de la provincia de Teruel», por Angel González Rodríguez. «Estudio de los micromamíferos (Rodentia) de la Cueva del Coscojar, Mora de Rubielos, Teruel», por Enrique Gil Bazán. «Catálogo limnológico de las balsas y lagunas de la provincia de Teruel», por M. Alonso & M. Comelles. «El clima de la ciudad de Teruel», por Miguel Sánchez Fabre. «Estudio del Amillaramiento Agrario de Albarracín, de 1947», por Octavio Collado y Elisa Punter. «Guía del Archivo Municipal de Teruel», por M.º José Casaus y José Luis López. «Estatutos de la Asociación Médico-Farmacéutica de Aliaga, fundada en 1880», por M.º del Carmen Francés y Mercedes Bartolomé. «Un arquitecto turolense en Málaga: José Martín de Aldehuela», por Rosario Camacho Martínez. «Identificación y características de la nueva versión sobre los Amantes de Teruel: La Relación anónima», por Conrado Guardiola Alcover.